
农心作物科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2023-001

投资者关系活动

类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他（请文字说明其他活动内容）

参与单位名称

及人员

国泰君安证券研究所：李旋坤

国泰君安证券陕西分公司研究部：马怡南、王飞

华夏基金：韩霄

中欧基金：息荣雪

中庚基金：孙伟

时间 2023 年 1 月 18 日

地点 公司会议室

形式 现场交流

上市公司

接待人员

董事长、总经理：郑敬敏

董事会秘书、副总经理：袁江

证券事务代表：白喜富

交流内容及

具体问答记录

1、请您介绍下公司的产品、产能？

农心科技的主要产品是农药制剂，制剂企业有自己的

特点，我们的产品是以市场需求为导向，比如说小麦、玉

米、苹果、柑橘等，根据这些农作物所遇到的病虫害，针

对性地研发、生产制剂产品，根据产品、市场、作物的区

域来确定研发目标。另外对于研发工作，我们也和国内的

一些机构积极开展合作。产能方面，上格之路（指公司全

资子公司“陕西上格之路生物科学有限公司”，下同）是

年产七千吨左右制剂产品，整体产能利用率较高。公司将

使用募集资金通过增加设备、技术改造等方式进一步提升

产能，满足市场需求。此外，一简一至（指公司控股子公

司“陕西一简一至生物工程有限公司”，下同）今年可能

有部分农药原药产品开始投产。

2、请您介绍下和诺普信、润丰股份相比，公司的差异化

优势？

诺普信是较早成立的一家制剂企业，也是众多同行企

业标榜。我们公司一贯坚定地着力打造“上格之路”单一

品牌，主要包括以下三点：（1）因为这个行业未来会集约

式发展，针对这个发展趋势和特点，我们把大量人员调整

为专业服务人员，向终端用户主要是种植户提供基本的、

有效的服务；（2）我们在制剂产品的研发上，也综合考虑

产品专业化和产品与市场需求的关联性，以开放的态度加



强业内交流、合作；（3）在服务端继续优化产品解决方案，

加强服务体系的建设，围绕终端用户需求增强研发能力，

力争提供更多更好更优的产品。我理解这就是我们和诺普

信相比的差异化优势。

润丰股份是优秀的全球化公司，主要在布局全球的原

料药及供应链管理方面做得非常好。我们与润丰股份的市

场分布有别，当下可比性不高。

3、公司业绩增长主要是靠产品的扩产还是产品的创新？

创新对于企业非常重要。考虑到制剂产品目前的市场

刚性需求状态，我们一方面要提高产能满足市场需求，另

一方面要围绕终端用户需求，结合自身技术积累，推动创

新产品上市。对我们来说，现阶段业绩增长对扩大产能和

产品创新都具有依赖性。在产品扩产和产品创新二者之

间，我认为，发展和掌握核心产品、核心技术会成为促使

企业业绩增长和企业不断发展的最为重要的核心竞争力

之一。

4、公司的销售渠道具体是怎么样的？

公司的销售模式主要以经销为主，兼有少量的集中采

购；在销售渠道布局和管理上，我们有自己专业的销售团

队，分布在全国范围内。

5、公司市场占有率怎么样？

公司的市场占有率在不同产品市场具有一定差异，具

体数据目前没有做严格测算。

6、请问您对农药行业市场的判断是怎么样的？对公司的

业务有什么影响？原药价格波动对我们有什么影响？

我认为农药制剂行业发展基本稳定，虽然说也会受到

经济周期性波动影响，但是农药制剂产品仍属于刚需产

品，另外基于我们在业内较好的品牌竞争力和成熟的销售

渠道，市场变化对我们的影响不是很大；我们与供应商之

间长期保持良好、稳定的合作关系，原药价格的波动对我

们的影响也相对较小。

7、请问供销社对我们行业有什么影响？

供销社体系一直在市场之中参与市场竞争的，未来可

能对行业带来一定的积极影响和更多可能的机会。

8、登记证对于我们企业来说重要吗？

登记证对农药企业来说是一项非常重要的资质，农药

产品与医药产品的注册登记大同小异，都涉及到行政审

批。现在农药产品的登记门槛也越来越高，具有审批进一

步趋严的趋势。

9、公司研发目前做的怎么样?

公司研发可以分为制剂研发和原药研发板块。公司不

断增加在研发方面人力、物力的投入。我们在不断提高研

发能力的同时也重视业内交流合作，另外我们也关注一些

研发机构的研发情况，在一定前提下也会介入相应研发环



节的工作，并会给部分研发机构提供一些支持。

10、经销商是怎么样的合作模式？经销商会同时代理与我

们公司产品有竞争关系的产品吗？

前面有介绍过我们的销售模式，我们现在的产品销售

主要以经销为主，有较少一部分集中采购；我们与经销商

之间的合作都是采取签订年度合同的形式，也就是签订年

度销售框架协议。经销商对我们是非常重要的，我们也始

终重视维护经销商关系，积极履行我们应尽的社会责任和

诚信义务；对于经销商，他们也是非常重视所代理销售的

产品品牌竞争力及市场认可度，不会随意去选择代理产

品，同时也会考虑不同区域终端用户的需求，对竞争产品

进行排序；我们的经销商一般不会同时代理完全竞争产

品。

11、我们的产品比较有优势，还是渠道管理做得比较好？

我们一贯坚持做好单品牌产品，致力于提高产品质量

标准和技术水准，同时我们也重视渠道管理和客户关系维

护，我认为这几个方面对我们非常重要。

12、请问公司暂时有没有向上游原药延伸？

我们目前已经开始向上游延伸，我们正在控股子公司

一简一至建设的原药生产和研发基地，今年可能有部分产

品会投产。

13、请问公司在创新药方面做的怎么样？

我们一直在做创新药的研发工作，创新药市场比较

大，因为农作物的病虫害也是不断变化的。我们作为一个

制剂起家的企业，能够更直接地面对市场需求并从中发现

机会，在化合物的选择和制剂创新方面的研发工作会更为

高效。

14、请问公司战略目标是怎么样的？

我们在稳定目前发展现状的基础上，争取在未来两年

至三年的时间内，能够完成企业的结构化转型，并逐渐推

动和实现企业的全球化。

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明

否。

活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件

（如有，可作为附

件）

无。


